

La Almudaina

	PRECIOS	OTROS
España	1	85
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Extremo	1	50

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Oficinas: Conquistador, 30

VINO MORELLÓ

Quina, Carne, Lacto-fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nerviosos y vasos. Cura la ANEMIA, DEBILIDAD, INAPETENCIA, CONSUNCIÓN, CONVALESCENCIA DE ENFERMEDADES GRAVES, FATIGAS, ETC.

Farmacia VALENZUELA y principales

AL DIA

Parlamentarismo municipal

Es innegable que los administradores del Municipio palmeño, á fuer de hombres de acción y de iniciativa, son también excelentes oradores. La manía parlamentaria, el afán del triunfo oratorio, la melodía de las palabras y de los períodos retóricos le halaga y seduce como un perfume delicado y sutil en las narices de una coqueta. Por necesidades de temperamento ó por vicios de sistema, las sesiones de nuestro Ayuntamiento se hallan convertidas en palenque de luchas políticas ajenas á los fines administrativos, y lo que es aun más lamentable, á todo objeto de alto patriotismo. Toda proposición, dictamen ó enmienda encaminada á la consecución práctica y precisa de una reforma ó de una mejora, se eterniza como de costumbre en el seno de las comisiones, *interin*, en las sesiones públicas, por tal ó cual triquiñuela, se lucha y se debate con afanosa persistencia. Tiempos hubo en esta ciudad, en que las libertades públicas se veían amordazadas por la férrea mano del caciquismo, viniendo de ello á resultar una exasperación tal en los oprimidos que, por contra golpe, hijo del mal ejemplo, ha brotado hoy nuevos caciquismos perturbadores y violentos.

Para ver el bosque, precisa alejarse de la sombra de los árboles, colocándose luego á distancia para contemplarlo. Alejémonos pues de los árboles, los hijos de Mallorca, y veremos el bosque.

¿Qué consuelo, que grandeza, y que bienestar no sería para Mallorca, el perdón y el olvido mutuos, dando al desprecio las pasiones personales y la mezquina política de campanario, aunando los esfuerzos y las energías latentes en bien de la patria?

Harto sé yo que esto no es más que poesía lírica, ó dicho en clásico romance *pedir peras al olmo*. La sed de venganza y el espíritu de bandería resurgen siempre, en perjuicio de tercero. Y lo más triste es que aquí el tercero, perjudicado, no es otro que la patria por quien todos tenemos el deber de trabajar. Es el país propio quien exige el sacrificio á los mismos á quienes confió sus intereses.

Desgraciadamente las colectividades mas numerosas viven engañadas por que se las enseñó mal. El espectáculo que ofrecen es á veces desconcertador; en ellas no se ve palpitar otra esperanza que la ilusión en los hombres extraordinarios, de milagrosas energías; la leyenda irrealizada destruyendo el sentido práctico de la historia. —B.

El baile de las cocineras

(Cuento)

La pobre Mariana Duflost está sumamente acatarrada y su marido Valentín trata de distraerla con la lectura de un periódico.

Valentín (acabando de leer el folletín).—«De pronto Ernesto lanzó un grito. Ante él se había presentado un hombre embozado hasta los ojos.»

«¿Quieres hacer tu fortuna?»—dijo el desconocido presentando una cartera á Ernesto.

«Ya hemos dicho que para conquistar el amor de la baronesa aquel hombre estaba decidido á todo.»

«¿Qué debo hacer en vuestro obsequio?»—preguntó Ernesto al embozado.

«—Lo que voy á decirte ahora mismo.»

Mariana.—«Prosigue.»

Valentín.—«El desconocido se quitó la capa, y Ernesto se quedó sorprendido al ver que su interlocutor estaba completamente desnudo. — Se continuará.»

Mariana.—«¿Qué interesante es todo eso! ¿Sabes que tiene talento el autor de esa novela! Léeme ahora las noticias.»

Valentín (leyendo).—«Con motivo del artículo que anoche publicamos, nos escribe el señor Armando Pluchet para decirnos que no es él el muerto, sino su hijo.»

Mariana.—«¡Adelante!»

Valentín (prosiguiendo la lectura).—«Nos telegrafían de Berlín que puede darse por terminada la huelga de mineros de Silesia y que muchos de ellos han bajado ya á los pozos.»

Mariana.—«A otra cosa: esa huelga no me interesa.»

Valentín (leyendo).—«La Sociedad de cocineras de París dará un baile el 19 de Enero en la Sala Cremorne, á las diez de la noche. La fiesta será á beneficio de la caja de ahorros de la Sociedad. Este baile que el vigésimo tercero que da la Asociación; promete estar brillantísimo.»

Mariana.—«Supongo que la autoridad lo prohibirá.»

Valentín.—«No lo creo. ¿Por qué razón habría de impedir la autoridad que bailen esas pobres muchachas?»

Mariana.—«¿Cómo se conoce que no ves más allá de tus narices! ¿Crees acaso que esas desgraciadas se reúnen para bailar?»

Valentín.—«¿Pues para qué han de reunirse las infelices?»

Mariana.—«Para conspirar contra los amos y comunicarse impresiones acerca de los medios que pueden ponerse en práctica para robarles. ¿No te ha sorprendido el ver tan triste y pensativa á nuestra cocinera Carolina?»

Valentín.—«No he notado semejante cosa.»

Mariana.—«Porque estás ciego y eres un imbécil. Esa muchacha medita algo contra los amos, deseosa de lucirse ante sus compañeras al desarrollar su pensamiento. Créeme á mí, no se trata de un baile, sino de una verdadera conspiración que pudiera tener fatales resultados. ¡El baile de las cocineras! No hay tal cosa. De lo que tratan esas bribonas es de confabularse con objeto de hacernos pagar más caros los comestibles, poniéndose de acuerdo con los expendedores de las tiendas y de los mercados.»

Valentín.—«Me parece que exageras demasiado.»

Mariana.—«¿Como si tu Carolina no hubiese intentado ya hacernos un cocido sin carne! Una casualidad me hizo descubrir el engaño.»

Valentín.—«Engaño, no; fué sin duda un olvido.»

Mariana.—«Nada, nada... Repito que este baile es una indignidad. Según dice el periódico, es un vigésimo tercero, y á eso se debe sin duda la subida del precio de los comestibles que se observa de veintidos años á esta parte. Ahora me explico perfectamente la carestía que pesa sobre nosotros y que comenzó después del primer baile de las cocineras.»

Valentín.—«Tranquilízate, mujer. Lejos de lo que tu supones, creo que esas pobrecillas se reúnen para bailar y divertirse inocentemente durante tres ó cuatro horas.»

Mariana.—«¡Ah! ¡Si yo perteneciese á la policía, les daría una buena lección á tus cocineras.»

Valentín.—«¿Y que harías, desgraciada?»

Mariana.—«Prohibiría el baile y llevaría á la cárcel á todas las concurrentes.»

Valentín (lanzando una carcajada).—«No habría sitio donde meter á todas las presas.»

Mariana.—«Entonces buscaría otro remedio.»

Valentín.—«De modo que si Carolina te pidiese permiso para ir á ese baile, se lo negarías.»

Mariana.—«¡Terminantemente!»

Valentín.—«Carolina tendrá todos los defectos que quieras; pero nos tiene mucho aprecio y es la mejor criada que de mucho tiempo á esta parte nos ha proporcionado la Agencia de colocaciones.»

Mariana.—«¡No me hables de las Agencias! Me horroriza el recordar que un director de uno de esos centros, al enviarme en cierta ocasión una cocinera, me escribió lo siguiente: «Le recomiendo á usted esa muchacha que ha permanecido quince años en una misma casa...» Yo, que desconfío

siempre de todo, adquirí informes y supe con terror que aquella «misma casa» era una casa de corrección.

Valentín.—«Será verdad; pero eso no tiene nada que ver con Carolina, que es una chica muy honrada, á la cual no se debe privar de un rato de esparcimiento.»

Mariana.—«¡Pues yo le negaré rotundamente el permiso!»

Valentín.—«¡Lo siento, porque me destruye mis planes!»

Mariana.—«¿Pensabas ir á Cremorne á bailar con Carolina?»

Valentín.—«No; pero como mi joyero está en el camino de Cremorne, pensaba encargár á Carolina que le preguntase al paso por qué no me ha enviado el brazalete que te he comprado.»

(La entrada de Carolina interrumpe las palabras de Valentín.)

Carolina.—«Señora, ¿quiere usted darme permiso para ir al baile anual de las cocineras?»

Mariana.—«Sí, hija mía, ¿por qué no? Lo que yo siento es que no se celebre dos veces al año. (A su marido) Oye, Valentín, dale diez francos á Carolina por si se le ocurre hacer algún gasto extraordinario. Es muy justo que la pobrecilla se divierta. ¡Cuando se tiene una criada así, no hay más remedio que complacerla en todo y por todo.»

EUGENIO CHARETTE.

La peste de cerca

Los dos pabellones de madera creosotada que se levantan sobre pilares á metro y medio de un suelo de asfalto, constituyendo el Hospital de pestíferos de las Gueltas de Pau, solamente están abiertos á los médicos portugueses y extranjeros, autorizados para hacer estudios sobre la peste. El curioso algo atrevido podrá, cuando más, contemplarlos á través de la valla de alambre aisladora como se contemplan los animales fieros en los Parques zoológicos ó los toros de casta en los cercados; pero no logrará entrar como no le ocurra lo que á mí me ocurrió que la otra mañana me fui á las Gueltas de Pau con el doctor Seras, y que el portero del Hospital nos tomó por los médicos rusos, á pesar de que le habíamos en español puro y neto.

De Seras no digo nada, porque con su tamaño tan grande, sus barbas y sus pelos á todo monte, su sombrero blanco esterilizable y una tranca enorme en la mano, confieso que se le podía confundir con un ruso y hasta con el propio Rougemont; ¡pero á mí...! Y lo más gracioso es que el portero me tenía á mí por mucho más ruso todavía que á Seras. Rusos confesos, pues, aunque no convictos, penetramos en una dependencia donde el portero nos colocó sendas busas de hilo crudo, que nos cubrían de pies á cabeza, y ya en este traje de faena nos franqueó la alambreira que da ingreso á los pabellones. A Seras, ¡claro!, lo veía yo conducirse con naturalidad y desenvoltura; pero á mí se me enredaba al andar la blusa entre las piernas, y á pesar de este y otros signos que me delataban como inexperto y profano, el portero me hacía saludos cada vez más reverentes y me examinaba mas convencido de mi notoriedad como personaje de la ciencia. Y así, muy tranquilo, con mis veinte centímetros cúbicos de suero Jersin en el cuerpo, me metí yo siguiendo al doctor Seras en el pabellón de mujeres del Hospital de las Gueltas.

Al pie de una cama estaban reunidos los médicos que estudian en Oporto la peste *in anima vili*, los franceses Calmette y Salimbeni, los alemanes Frock y Kossel, los portugueses Cámara, Pestana y Nogueiras; Montalvo, Ferrán, y los catalanes Seras y Castro, los noruegos, los ingleses... todos con sus busas de trabajo como la mía; y con ella, que me daba seguramente aspecto de doctor á la vista de las enfermas y de las enfermeras que no me conocían, pasé á formar parte del protomedicato extranjero. Los doctores del grupo miraban alternativamente á Kossel y á Calmette y Salimbeni. El alemán tenía en las manos el historial clínico de la enferma junto á la cual se hallaban, y entre él y los franceses se mantenía una discusión animadísima. No puse en ella cuidado al principio, porque se me

iban los ojos hacia las camas de las apestadas con tanta insistencia, que el doctor Castro, conociendo mis deseos, me llevó á examinarlas una por una.

Volví al grupo de médicos, y al escuchar que se trataba de un caso terrible, me fijé por vez primera en la enferma que estudiaban. Era una mujer de treinta y tantos años, sin atractivo en el rostro. Tenía los brazos fuera de las sábanas, y los brazos, como la cara y como las manos, mostraban la piel como sarpullida, manchada de púrpura. Sus dedos estaban trémulos; trémulos también sus labios, color de chocolate como la lengua. Y las moscas se agolpaban en los ojos entreabiertos y lacrimosos de la apestada, en las comisuras húmedas de sus labios, en alguna gotita de pus que reventaba en su cara ó en sus brazos. Y cuando la apestada se retorció en el lecho, la banda de moscas se levantaba rolandonos de círculos de muerte. Así era el lugar en que debatían alemanes y franceses la eficacia del suero Jersin.

Los alemanes eran muchos: unos han venido á estudiar el carácter epidemiológico de la enfermedad, á indagar de donde procede, como se esparce, á donde irá; y cogen moscas y mosquitos y pulgas y ratas, y los machacan, y lo examinan al microscopio y lo registran todo; otros, los de Hamburgo, efectúan el estudio microbiológico con un material científico de primer orden, instalado fuera de toda comunicación en el depósito de cadáveres de las Gueltas. Todos, desconfiados del mal éxito del suero de la India, presentaban á los franceses la primera batalla ante aquel caso gravísimo que ya había sufrido varias inoculaciones. De ellos no hablaba más que Kossel. Calmette replicaba, mientras los dejaba hablar Salimbeni, vivo y rápido como un rayo. Seras, formado en las clínicas de París, asentía con la cabeza los razonamientos de los franceses, y al lado de estos supe después que se hallaban también los restantes españoles.

Y la razón quedó por todos estos. La enferma vivía merced á las inyecciones de suero, y nada demostraba que al practicarlas las inyecciones en este caso no hubiera descendido la temperatura de la apestada — como objetaba Kossel mostrando la curva térmica del historial — si las antitoxinas del suero habían hecho desaparecer totalmente de la sangre el bacilo de la peste.

La discusión terminó aplicando Calmette á la enferma una inyección intravenosa, que habría de obrar con mayor rapidez que la hipodérmica. Calmette es más profundo, más científico que Salimbeni; Salimbeni es más hábil en la práctica, más clínico. Por esto, ya deshecho el grupo, pudo decir á Calmette, Salimbeni, bromando con la alegría del éxito: — *La primera vez que acierta usted, porque nunca encuentra usted la vena.*

Por la tarde fuimos á Barredo, al barrio de la orilla del Duero á que pertenece Fonte Taurina, calle en que se comprobó el primer caso de peste. Y allí, en Barredo, donde á diario aparecen ratas y hasta conejos muertos, se halla y se hallará el foco de la peste bubónica, la gran amenaza de muerte para Europa, mientras no se le incendie totalmente y se le reedifique. Por las calles de Barredo andaréis de á uno en fondo, rozándoos el cuerpo, por mucho que logréis hurtarlo, con las paredes untuosas de las casas; meteréis los pies en charcas pútridas y resbalaréis en las basuras y en los excrementos; subiréis por los escalones de una calle empinadísima para descender por un túnel oscuro y hediondo; veréis guñapos colgados á secar en las ventanas, donde se enarbolan como enseñas de la miseria; huecos ahumados, como bocas de horno, umbrales cenagosos; y si con las narices tapadas y aguantando la respiración pensáis en cualquiera de las casas alumbrando con fosforos, subiréis por las escaleras que sirven de chimenea, y donde el humazo os ahoga, y os asomaráis, metiendo por delante la cerilla, á cuartos de medio metro cuadrado, donde se duerme y se guisa y se efectúan todas las necesidades de la vida...

Y si después de esta visita no os sentís siquiera *caso sospechoso*, tendréis que recordar la opinión del pueblo de Oporto declarada al conde de las Almenas por un cohecho de la *Praga da Batha*, al ser preguntado por la epidemia: — *Ha peste senhor pero nao façe mal.*

Al entrar en Barredo, el vecindario en masa, siempre al acecho de la llegada del doctor Ricardo Jorge ó del personal sanitario, nos rodeó en un instante, se unió á nosotros nos apretó y nos refregó sus pingajos sucios y apestosos, y escurriéndosenos trabajosamente á través de aquella muchadumbre asquerosa, que al extrujarnos nos obligaba á respirar con más ansia en aquella atmósfera infecta y que no nos agredía porque conoció que éramos *êntrangeiros*, recorrimos aquel pedazo de Bombay ó de Madrás, en el que no se concibe que puedan vivir hombres en este final de siglo. Las mujeres, los chiquillos, los hombres, aullaban á nuestro alrededor pidiéndonos *reisinhos* y cerrándonos el paso. Manos negras se posaban sobre nuestras ropas.

Hubo un momento en que á Salimbeni y á mí nos cercaron de tal manera pidiéndonos dinero, que los compañeros de expedición tuvieron que acudir á desembarazarnos. Entretanto, unas cuantas mujeres se habían avanzado como fieras á mis manos, hasta arrancarme á viva fuerza unas monedas de cobre que llevaba en ellas, y un patizambo horrible se enredaba entre las piernas de Calmette, haciéndole perder el equilibrio. Y por la noche, cuando refería estas escenas, se le ocurrió declarar al doctor Ricardo Jorge, en pleno laboratorio, que yo era nada menos que *O turista da peste bubónica.*

CARLOS DEL RIO.

Oporto, Septiembre 1899.
De *El Liberal.*

Declaraciones de Dewey

Nueva York 27. — Se ha cumplido el programa preparado hace tiempo para el restablecimiento del almirante Dewey en esta ciudad. Carecerían de interés, por lo tanto, los pormenores de las ceremonias y de las fiestas.

El almirante, aclamado triunfador, aun cuando en la batalla de Cavite se limitase á tirar impunemente al blanco sobre los impotentes barcos españoles, es tenido aquí por una gloria militar de los Estados Unidos, y agasajado como tal.

Más importancia que las fiestas tienen en realidad las declaraciones hechas por el almirante á un reporter de *The Evening Post* sobre la actual situación del Archipiélago filipino y las condiciones para la pacificación de la nueva adquisición yankee.

Al decir del almirante, los filipinos son tipos verdaderamente curiosos y muy diferentes de los europeos americanos físicos y moralmente.

Los jefes son hombres dignos de estudio.

«El presidente Aguinaldo es muy atrevido — añadió Dewey. — Éramos muy amigos y continuamos siéndolo en el fondo.»

Le falta inteligencia; pero detrás de él forman grupos los abogados más hábiles de Manila y varios compadres que se valen de él como de un instrumento.»

No me explico cómo los filipinos han podido resistir durante tanto tiempo. El mal estriba en que Otis quiere serlo todo á la vez; es decir, general, gobernador, juez, etc., ejerciendo funciones que ningún hombre es capaz de ejercer por sí solo.

La lucha debería haber terminado fácilmente; pero los filipinos fueron tan maltratados por los españoles, que ahora desconfían de todo el mundo. Donde se pusieron en contacto con nosotros y comprendieron que deseábamos tratarlos bien, se pusieron de nuestra parte. Andando el tiempo nos los atraeremos á todos, sobre todo cuando se sustraigan á la influencia de Aguinaldo ó más bien de las gentes que manejan á éste.

No considero á los filipinos, al menos hasta ahora, aptos para el *self-government*, aún cuando intelectual y moralmente sean superiores á los cubanos.

Luna era el mejor general de los tagalos; pero sus tropas comprendían

solamente criados y mozos de cuadra, y no podían ser calificadas de escogidas por lo tanto.

Habiendo preguntado el periodista al almirante sobre la candidatura de éste a la presidencia y del general Wheeler a la vicepresidencia, Dewey soltó una carcajada.

«Los que tal piensan—prosiguió el vencedor de Cavite—no me conocen. ¡Valiente papel haríamos ambos! Mr. Wheeler querría llevar los negocios como se lleva un regimiento. Qué confusión resultaría. No se gobierna a los pueblos como se gobierna a los soldados. Toda mi ambición se reduce a vivir y a morir como marino. No soy político, ni siquiera sé forjar un discurso.»

Dewey se ha negado a exponer apreciación alguna sobre la actitud de los alemanes en Manila y sobre la alianza anglo-sajona.

Tifoideas en Madrid

Continúa mejorando en lo que se refiere a la epidemia de fiebres tifoideas. Ayer solo falleció una persona de esta enfermedad.

En los cementerios se inhumaron en las últimas veinticuatro horas 40 cadáveres y tres fetos.

En los distritos, según los partes de la Beneficencia, no ocurrieron más que una invasión en el de Palacio y cinco en el de la Latina.

En el Hospicio y la Inclusa no ocurre novedad.

En el Hospital Provincial ingresaron durante las últimas veinticuatro horas dos enfermos de fiebre tifoidea.

Medidas sanitarias

El concejal señor Arcas ha presentado al alcalde una proposición para que una Comisión del Ayuntamiento, auxiliada de personal técnico, gire una visita de inspección a los depósitos y Canal del Lozoya.

El alcalde presidente ha dispuesto que de los pozos que existan en las vaquerías y tabernas se recoja agua y se analice en el Laboratorio Municipal.

Inhumaciones de Agosto

La Gaceta de ayer publica el estado de las inhumaciones verificadas en Madrid durante el mes de Agosto.

El número de fallecidos fué de 616; es decir, 109 menos que en igual fecha del año anterior.

De fiebres tifoideas fallecieron 53 personas, cuatro más que el año pasado.

La proporción por 1.000 de todas las causas de defunciones, en relación con la población, es de 2.469.

Estaciones telegráficas

La Gaceta publica el anunciado Real decreto por el que se limita el número de estaciones telegráficas de servicio permanente.

Dice así su parte dispositiva:

Artículo 1.º En lo sucesivo, y a contar desde el día 15 de Octubre próximo venidero, sólo prestarán servicio permanente las estaciones telegráficas de Madrid, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Córdoba, Coruña, Málaga, Murcia, Ovidio, Palma de Mallorca, San Sebastián, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Vigo, y Zaragoza.

Art. 2.º Desde igual fecha todas las demás estaciones que hasta ahora venían prestando servicio permanente desempeñarán el día completo, en los términos que dispone el art. 331 del Reglamento para el régimen y servicio interior del Cuerpo de Telégrafos.

Art. 3.º El ministro de la Gobernación adoptará las medidas necesarias para la ejecución de este decreto, disponiendo que por la dirección general de Correos y Telégrafos se destine el personal que resulte excedente por esta reforma en las estaciones cuyo servicio se reduce por este decreto a los centros y estaciones en que sean más útiles y necesarios sus servicios.

NOTICIAS

De la capital:

Extraordinaria animación hemos venido observando esta semana última con motivo de la afluencia de veraneantes que, de los caseríos inmediatos a Palma van regresando a sus respectivos cuarteles de invierno.

Las lluvias y tormentas que durante estos pasados días se han desencadenado, refrescando la temperatura, impulsan a nuestras familias a buscar el abrigo de nuestras murallas. Durante los fríos, la vida de familia, el calor del hogar se hace sin duda más agradable, más apetecible, haciendo que el hombre sienta por instinto la sociabilidad familiar.

Un escritor moderno ha dicho que



Segundo aniversario del fallecimiento
de

DON MANUEL GONZALEZ SALVA

Primer Teniente de Caballería
FALLECIÓ EL 2 DE OCTUBRE DE 1897

* E. P. D. *

Su padre, hermanos y demás parientes, ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios. Todas las misas que se celebren el día 2 del actual de 7 a 11 en la Capilla de San Alonso de la Iglesia de Montesión, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El Excmo. señor Obispo de esta Diócesis, se dignó conceder 40 días de indulgencia a los que oyesen una misa, comulgasen ó rezasen el Santo Rosario por el alma de dicho señor.

nosotros, los habitantes de países meridionales vivimos en la plaza pública, en la calle, mientras que el hogar, se hizo para el hombre de los climas inhospitalarios.

Esto explica nuestras costumbres en lo que atañe a las relaciones sociales y a nuestro género de vida. De Mayo a Octubre vivimos como en franca comunidad, ya en los jardines de nuestros suburbios, bien a orillas del mar. Cuando vuelve el invierno, a casita otra vez, al hogar, al calor de la familia. Es esto en cierto modo una nota poética de nuestro modo de vivir.

En el convento de San Jerónimo se celebró ayer la fiesta en honor a su Santo titular.

La iglesia estaba adornada con sus mejores atavíos y alumbrada con gran profusión de luces.

La concurrencia que con tal motivo visitó dicho templo fué numerosísima.

Según resulta de las diferentes noticias que pudimos ayer recoger, las lluvias caídas últimamente en esta ciudad, han sido generales en la mayor parte de los pueblos de isla, habiendo sido torrenciales, en el pueblo de Lluchmayor, donde se inundaron varias casas, causando desperfectos de alguna consideración.

Prueba la certeza de dichas noticias la notable avenida que han experimentado los torrentes que desembocan en la parte de Levante de nuestra bahía.

Se hallan vacantes las plazas de farmacéuticos de las villas de Andragó, y Capdepera dotadas con el haber anual de 200 y 350 pesetas anuales respectivamente.

Los aspirantes a alguna de las referidas plazas deberán presentar sus solicitudes en las Secretarías de los Ayuntamientos dentro del plazo de 30 días los aspirantes a la primera y de 15 los de la segunda, a contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial*.

Ayer por la tarde le fué colocada de nuevo la chimenea al vaporcito de *Salinas*, cuya caldera le ha sido cambiada por otra nueva construida en los talleres de la *Fundición Mallorquina* del señor Oliver (Maneu).

Dicho buque hará las pruebas de la nueva caldera dentro la semana próxima.

Debiendo procederse a la comprobación de pesas, medidas y aparatos de pesar, se ha dispuesto por el señor Gobernador civil de la provincia que se dé principio a esta operación por el Fiel Contraste de esta provincia en el partido de Mahón, empezando por dicha cabeza de partido, desde el día 2 hasta en la inclusive, siguiendo después en los pueblos de Villa-Carlos, Ciudadela, Ferrerías, Mercadal y Alayor.

Hemos visto anunciado en el semanario mallorquín *La Roqueta* que se publica en esta capital, la pronta aparición de un número extraordinario, con motivo del primer aniversario de su publicación, durante la tercera época. Dicho número de 16 páginas, estará ilustrado con profusión de grabados, y con elegantes cubiertas de colores. El texto, escogidísimo, ha sido escrito por la juventud literaria de

Mallorca y otros notables escritores de justificado mérito.

Este número se repartirá gratis a los suscriptores de aquel semanario y a todos aquellos que se vayan suscribiendo desde el 1.º de Octubre hasta el día 7 en que aparecerá dicho número. El precio de éste será para el público de 0'15 pesetas.

Leemos en los periódicos de Barcelona que el señor Alcalde ha recibido una carta de los médicos municipales señores Ferran, Viñas y Grau, y copia del dictamen de la comisión internacional, acerca de la peste en Oporto. Dice el dictamen que el suero antipestoso puede emplearse como medio curativo, aunque no ha dado resultados concluyentes. De los experimentos se deduce que se puede con la acción profiláctica del suero por medio de inyecciones de 5 centímetros cúbicos; y que no se conoce de una manera exacta la duración de los efectos preventivos del suero, pero por los estudios hechos y por los experimentos practicados, creese que es de veinticinco días. Opinan los médicos firmantes del dictamen que la vacunación ha de ser obligatoria y que durante la epidemia la inoculación del virus activo en enfermos puede ser perjudicial, pero que en este caso los peligros pueden evitarse con sueros atenuados de Ferran-Haffkine.

El *Crédito Balear* ha recibido las órdenes oportunas para el pago, desde el día 2 de Octubre, de los cupones números 53 y 36, vencimiento 1.º del mismo mes, de los Billetes Hipotecarios de Cuba, emisiones de 1885 y 1890 respectivamente.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer publica el reglamento dictado para la ejecución del Real decreto de 4 de Abril último, relativo al establecimiento de depósitos especiales de vinos que se importen para ser mezclados con vinos nacionales.

El espedido reglamento regirá con carácter provisional, interin, oído el Consejo de Estado se apruebe en definitiva.

Los inspectores de policía pusieron ayer a disposición del juez de instrucción de este partido, a un sujeto presunto autor de la sustracción de cincuenta pesetas en metálico y varias prendas de ropa, de la casa denominada *Se taverneta*, de los estramauros de esta capital.

Para Ibiza y Alicante, salió a las cinco de la tarde de ayer, de este puerto, el vapor *Bellver*, llevando la correspondencia, doce pasajeros y carga varia.

Figuraban entre el pasaje don Antonio, don Guillermo y don Enrique de España.

Pocos momentos después salió el *Ciudad de Mahón*, con rumbo a Mahón, con la vanja, un regular número de pasajeros y efectos.

Mañana empezará en la iglesia de San Francisco de Asís, un solemne tríduo en honor a su santo titular.

Los sermones estarán a cargo del elocuente orador sagrado don José Auba.

Bastante animados se vieron ayer los cenros de contrataciones de las

Cámaras Agrícola y de Comercio de esta ciudad.

Las transacciones se han limitado a algunas de almendrán y algarroba, cuyos precios aumentaron algo, fijándose el del almendrán a 80'50 pesetas.

Los demás frutos continúan encalmados, y sin variación en los precios.

Sería lógico y consecuente con lo prevenido en las Ordenanzas municipales que, el maestro herrero de la plaza del Rastrillo se convenciera que de permitirle que trabaje, en mitad de la calle, como viene haciéndolo desde hace tiempo, privilegio que no puede gozar, pues además de que la vía pública es del común de los vecinos, resultan estos fuertemente molestados con el repiqueteo de los martillos.

Recien publicada nuestra edición de la mañana de ayer, recibimos un atento B. L. M. del dignísimo gobernador de esta provincia don Rafael Alvarez Sereix, en el que nos comunica haber telegrafado a Madrid lo siguiente:

«El Gobernador al Director general de Administración local.

Suplico a V. E. encarecidamente el pronto y favorable despacho de la autorización pedida para que esta Diputación provincial, que es modelo entre las de su clase, pueda abrir un empréstito de 500.000 pesetas.

Adviértese en estas islas la urgente necesidad de que se efectúen grandes trabajos de saneamiento, con los cuales se lograría evitar la invasión de la peste y que disminuyeran algunas enfermedades, hoy endémicas.»

Digno de grandes elogios nos parece la actividad que, en cuestiones de tanta trascendencia como es a no dudarlo la salud pública, ha mostrado siempre nuestra primera autoridad civil.

Mallorca entera estima y aplaude la ejemplar conducta observada por el Excmo. señor don Rafael Alvarez Sereix, que nos complace en hacer pública, felicitándole sinceramente en nombre de la opinión general del país.

En el escalafón del Estado Mayor General del Ejército publicado el primero del corriente mes por el Ministerio de la Guerra, figuran los siguientes Coronales de Infantería que sirven en los Cuerpos de estas Islas.

Con el número 2 don Angel Moreno de la Tejera, con efectividad en su empleo de 16 de Enero de 1884.

Con el número 11 don Luis de Mesa Benavente, con efectividad en su empleo de 8 de Marzo de 1886.

Con el número 27 don José Hernández Fernández, con efectividad en su empleo de 30 de Octubre de 1888.

Con el número 183 don Ernesto Rubio Girón, con efectividad en su empleo de 31 de Mayo de 1895.

Y con el número 270 don Juan Bosch Domezge, con efectividad en su empleo de 13 de Octubre de 1897.

Hemos recibido una elegante tarjeta de don Joaquín Iglesias dueño de la Pañería y Sastrería de la calle de Cereros participándonos haber recibido un gran surtido de generos propios para la presente estación.

Mañana a las diez y media empezará la vista ante esta Audiencia en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de esta capi-

sobre hurtos cometidos en Solier, contra José Castañer, Guillermo Cardell, Guillermo Vallés, Rafael Segura, Ramón Castell y Aniceto Sanchez, los cuales estarán defendidos por el abogado don Tomás Muntaner y representados por el procurador don Rafael Clar.

Mañana empezarán las clases de Contabilidad y Caligrafía en la Academia que dirigen don Jaime y don Joaquín Ferrer, Plaza de San Antonio, número 17 2.º, siendo las clases de 6 a 7 de 7 a 8 y de 8 a 9 de la noche.

Ayer por la mañana se presentó en la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia, un sujeto presentando una fuerte contusión en el pecho.

Según dijo, dicha contusión se la había producido la tarde anterior en la fábrica de vidrio de la calle de San Martín donde trabajaba.

El referido sujeto fué curado por el médico municipal de guardia.

Leemos en un periódico de Madrid, que dentro de breves días se dictará una Real orden, recordando a los cazadores la necesidad que tienen de proveerse de las licencias de caza, y de uso de armas los que quieran usarlas.

Parece ser que desde el día 1.º de Noviembre se usará el mayor rigor con los que no cumplan todos los requisitos que la ley señala.

Ayer se reunió de nuevo bajo la presidencia del señor García Orell, la Comisión de Obras del Ayuntamiento, ocupándose en el estudio de varios expedientes de escasa importancia.

No habiendo dado resultado por falta de licitadores, las subastas celebradas para contratar los acopios de conservación de las carreteras de Palma a Estalises, Santa María a Montuiri e Ibiza a San Juan, se ha anunciado una segunda subasta que tendrá efecto el día 3 de Noviembre próximo en el despacho del señor Gobernador civil de la provincia, ascendiendo el importe de los presupuestos a 4098'67, 3373'80 y 2000'13 pesetas respectivamente.

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se ha dictado una circular advirtiendo a los contribuyentes por territorial y carruajes de lujo que no hayan hecho efectivas sus cuotas correspondientes al primer trimestre del año económico actual, podrán verificarse sin recargo alguno, durante los días del 1 al 10 del actual.

Por los recaudadores respectivos se han señalado los días que a continuación se expresan, para la cobranza de la contribución territorial e industrial correspondiente al primer trimestre del año económico corriente, en los pueblos siguientes: Valldemosa del 2 al 4 del actual,—Pollensa del 2 al 6 de id.

Ayer tiramos y repartimos a nuestros suscriptores una segunda edición de *La Almudaina*.

Bibliografía

El número de la revista bilingüe de agricultura práctica *Es Pagés Mallorquí*, correspondiente al 25 de septiembre publica el sumario siguiente:

La familia agrícola.—Monografía del almendro y de su cultivo en Mallorca. Los primeros plantales.—El fosfato de cal en la alimentación del ganado.—Modo de amasar novillos.—Selección y cambio de simientes. Selección del trigo en regadío.—Conferencia entre don Geroni y mestre Gaspar, sobre la manera de fecundar es garrevers.—Aplicación del formol en agricultura.—Abonos minerales.—El decálogo del podador.—Folk lore balear. Tradiciones populares mallorquinas. Com es que ses cadernetes tenen plomes vermeyes en es coll. Es jay de sa lluna.—*Varietades*. Los animales y las predicciones meteorológicas.—Líquido insecticida.—Fidelidad é insunto canino.—Las hojas de la tomatera como el mejor insecticida para los melecotoneros.—Como pueden obtenerse más machos que hembras y vice-versa en el ganado lanar.—Las langostas como alimento del hombre.

Cultos para hoy

Juileo de Cuarenta Horas Concluirán en Santa Catalina de los Virgen del Rosario, exposición

á las seis, á las siete y media misa de comunión para los terciarios y á las diez la misa mayor con música y sermón, siendo el orador don Mateo Garau cura-párroco de San Miguel.

Por la tarde á las cuatro de la tarde solemne procesión que recorrerá varias calles de esta capital, rezándose en ellas el Santo Rosario y al anochechar continuará la novena y después la reserva del Santísimo.

Otras funciones En el Socorro á las siete y media misa de comunión general para los socios de la Guardia de honor del Sagrado Corazón de Jesús, con plática por el P. Director Fr. Ferrán de Urcilla.

En San Jerónimo fiesta á la Virgen del Rosario con misa cantada á las diez y sermón: por la tarde ejercicio del Corazón de Jesús.

En San Nicolás igual festividad y á las diez tercia y misa con sermón por don Francisco Tortell cura-párroco de dicha iglesia.

En la Iglesia de la Merced se celebrará la fiesta que los terciarios dedican á la Virgen titular; á las siete y media misa de comunión general, á las diez tercia y misa cantada, y sermón que dirá el orador doctor don Miguel Costa y Llobera.

En las Capuchinas al anochechar continuará el quinario dedicado á San Francisco, en el cual predicará el padre José María de Alcudia, capuchino y misionero apostólico.

La devoción del mes de Octubre empezará en la Catedral, parroquias y demás iglesias, con el rezo del Santo Rosario á las horas de costumbre.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

Cultos para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Empezarán en Santa Clara, á San Francisco de Asís. A las seis y media de la mañana exposición del Santísimo, á las diez la Reverenda comunidad cantará la misa mayor, por la noche, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones En San Francisco de Asís, á las seis y media de la tarde rezada la corona empezará un triduo con sermón que será el orador el P. José Auba de San Felipe Neri y concluirá con la adoración de las ilugas del Santo Patriarca.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de la Grada, en la Catedral.

Se venden al centavo ó á plazos DOS CASAS de precios distintos, con todas las comodidades posibles y espaciosos jardines, sitas en la calle de Santa Rita, del Terreno, números 4 y 9.

Informarán calle de la Concepción, 14, principal.

Últimas cotizaciones VALORES LOCALES Crédito Balear. 80 00 Cambio Mallorca. 3 50 La Isla Marítima. 59 50 Ferro-Carriles de Mallorca. 45 00 Alumbrado por Gas. 52 00 Salinas de Ibiza. 300 00 Fomento Agrícola. 82 00 Socos Municipales. 84 50

VALORES PUBLICOS Madrid 29 de Septiembre. Interior. 65 65 Exterior. 71 60 Amortizable. 73 00 Cubas 1886. 73 65 Cubas Nuevas 1890. 61 70 Banco de España. 000 00 Tabacos. 330 00 Francos. 23 10

Oficinas públicas Ayuntamiento de Palma Este Excmo. Ayuntamiento en sesión celebrada el día de ayer acordó, á contar de dicho día, celebrar las sesiones ordinarias todos los lunes á las siete y media de la noche en vez de las doce del día como tenía acordado.

Lo que se anuncia al público para su debido conocimiento. Palma 28 Septiembre de 1899.—El Alcalde accidental, M. Enrique Lladó.—P. A. del Ayuntamiento El Secretario accidental, Eduardo Morro.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 29 de Septiembre de 1899.

Table with 5 columns: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 816, 5, 6, 0, 315.

Locuciones de Latín y Religión las dará, lo mismo que de algunas otras asignaturas de la sección de Letras, don Francisco S. Forteza, Pbro., en su casa Morey - 4 - entresuelo.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 28. - Varones 1. - Hembras 2.

Matrimonios: Día 28. - Don Jaime Castelló Font con doña Juana Martorell Vaquer - Don Antonio Rigo Amengual con doña Antonia María Escalas Salom.

Defunciones: Día 28. - Juana María Riera Mas, casada, 54 años, Término, muerte natural. - María Tous Rubie, 17 años, c. de Estadio General, neumonía.

Día 29. - Antonio Cabrer Bujosa, 17 años, c. de Vila, tuberculosis. - José Oliver Bestard, 4 meses, Son Sardina, enterocolitis. - Antonio Palmer Barceló, 2 meses, Contramuelle, enteritis crónica. - Catalina Bargaera Bonet, soltera, 46 años, hospital, enterocolitis crónica.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera. - Algo cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte. - Apenas calimoso.

Dirección del viento. - O. flojo.

Estado del mar. - Llana.

Buques á la vista. - Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi. - Ninguna.

Incidencias. - Cuando amaneció el cielo estaba cubierto y lloviznaba, el horizonte muy cargado y con fulgurios y tronadas, la mar llana y muy elevada su nivel, y soplaban al N. la ventolina. Se quedó calma un corto tiempo y entabó el S. O. flojo que á medio día era fresquito. Continúa lo mismo al principio de la tarde habiendo despejado por completo el cielo, más al aproximarse al ocaso volvió á inclinarse al O. y volvió á escapotarse.

Noticias. - Entró el vapor Bellver de Barcelona y el laud Angela de Mahón salió el Bellver para Ibiza y el Ciudad de Mahón para Mahón.

Buques fondeados: Día 30 - Vapor español Bellver, de 788 ton., de Barcelona. - Laud español Angela, de 49 ton., de Mahón.

Buques despachados: Día 30 - Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., para Mahón. - Vapor español Bellver, de 788 ton., para Ibiza y Alicante. - Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera. - Bergantín goleta español Paco, de 142 ton., para Valencia. - Laud español Joven Miguelito, de 27 ton., para Sóller.

Matadero: Día 29. - Reses sacrificadas para el abasto público. - Bueyes, 3. - Vacas, 3. - Toros, 0. - Sevílles, 0. - Terneras, 1. - Carneros, 0. - Ovejas, 11. - Borregos, 0. - Corderos, 85. - Cabras, 2. - Cegajos, 0. - Carritos, 3. - Ceruos, 0. - Cerdas, 0. - Lechonas, 0. - Total, 108.

Academia de Matemáticas

dirigida por el Capitán de Ingenieros, don Cayetano Fuster.

Preparatoria para carreras especiales civiles y militares, Arqueología, Ingenieros, Aduanas, Peñitos, Maestros de obras, Telégrafos, Correos, Estadística etc. Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros y Administración Militar.

Honorarios para los estudios elementales de Aritmética, Álgebra, Geometría y Trigonometría. - 25 pesetas; para tres de estas asignaturas - 20; para dos - 15; para una 10.

Las clases é individuos de tropa no procedentes de voluntarios, solo satisfarán la mitad. - Gratis á los que siendo pobres acrediten en los dos primeros meses de clase su gran aplicación é indiscutible aptitud para la carrera á que se consagran.

Clases particulares ó de estudios superiores: honorarios especiales y en relación con el número de asignaturas y de alumnos para una misma. - Se dará principio á las clases en 1.º de Octubre próximo.

Para más detalles, los días laborables, de 9 á 1 de la tarde Victoria 6. 2.º.

TELEGRAMAS

(De nuestra servidumbre particular)

Sobre política

Madrid 30 á las 9'15 m.

San Sebastián. - Políticos significados creen que ha llegado el momento de que el señor Silvela prescindiera de los elementos que

La señorita Ana Maria Gomez-Imaz y Rodriguez DE ARIAS Falleció en Guadalupe el día 30 de Septiembre de 1899 Q. E. P. D. Sus hermanas y hermano político en su nombre y en el de la demás familia ausente, ruegan á sus amigos y conocidos la encomiendan á Dios, y se dignen asistir á alguna de las misas que en sufragio del alma de la finada se rezarán en la Capilla de Palacio, el martes 3 de Octubre de ocho á doce. No se invita particularmente.

pueden perjudicar la obra de regeneración de la patria.

Pidiendo reducción del cupo militar.

Madrid 30 á las 9'45 m.

Los padres de familia han telegrafiado al señor Silvela y al mayordomo de Palacio, pidiéndoles se reduzca el cupo militar á 25 mil hombres, cifra estrictamente legal.

Lotería Nacional

Madrid 30 á las 12'05 t. 12'10 t.

En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los siguientes números:

100,000 pesetas 17.992 despachado en Madrid y Sevilla.

40.000 pesetas 19.434 despachado en Valencia y Oviedo.

20.000 pesetas 22.007 despachado en Barcelona y San Sebastián.

1.000 pesetas 24.263 en San Lucar y Valencia; 1.846 en Sevilla y Madrid; 8.486 en Priego y Bilbao; 23.457 en Coruña y Cartagena; 380 en Medina Sidonia y Cordoba; 8.380 en Unión y Sueca; 24.883 en Osuna y Cartagena; 29.910 en Jerez y Barcelona; 8.092 en Málaga y Huelva; 21.131 en Barcelona y Burgos; 21.098 en Barcelona; 9.757 en Barcelona y Madrid; 17.333 en Zaragoza y Barcelona; 4.190 en Mora y Madrid; 11.058 en Cadiz y Malaga; 5.605 en Linares y Valencia; 14.040 en Barcelona y Alicante; 6.500 en Reinosa y San Sebastián; 19.408 en Puerto de Santa María y La Unión; 7.595 en Barcelona y Sevilla; 29.154 en Madrid; 12.196 en Vitoria y Valencia; 3.849 en Gandia y Cartagena; 1.534 en Estella y Valencia; 2.374 en Málaga y Salamanca; 13.889 en Zaragoza y Madrid y 28.778 en Madrid.

Transvaal.-Huelga.-Peste bubónica.

Madrid 30 á las 2'15 t.

Londres. - El Transvaal ha resuelto rechazar las últimas condiciones propuestas por los ingleses.

Paris. - Ha fracasado la tentativa del Juez de paz de Creusot para poner termino á las diferencias existentes entre obreros y patronos de un establecimiento metalúrgico.

Lisboa. - Corre el rumor de que varios soldados del cordón han sido atacados de la peste bubónica.

La noticia ha causado inquietud.

Mencheta

ACADEMIA

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA á cargo de los señores

MOREY

ESTUDIO GENERAL 6

Las clases principiaron el 1.º del próximo Octubre.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Llegada del Obispo

Barcelona 30 á las 12 t. (Recibido el 1 á las 4 m).

Ha llegado el nuevo Obispo de esta diócesis señor Morgades, que desde ayer se encontraba en Girona.

Han acudido á recibirle en la estación, el señor Alcalde, una Comisión del Ayuntamiento y representaciones de todas las corporaciones, sociedades é institutos religiosos y un gran número de particulares, componiendo un total de unas 500 personas.

La cuestión de los gremios

Barcelona 30 á las 10 n.

El Presidente de Fomento del Trabajo Nacional ha llamado esta noche á los representantes de los gremios, manifestándoles que entiende que la crisis les obligaba hacer un compas de espera, de poniendo su actitud de resistencia esperando que se determine la nueva política del Gobierno.

Los gremios le han contestado que habiendo el señor Silvela declarado que mantendría íntegramente el proyecto del señor Villaverde, se negaban á deponer su actitud mientras que el señor Silvela continúe en el poder.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Llegada de Silvela á San Sebastián

Madrid 30 á las 3'30 t. (Recibido el 1 á las 4 t).

San Sebastián. - Ha llegado á esta capital el señor Silvela acompañándole desde Zumarraga los señores Martínez Campos, Dato y Pidal.

En la estación le esperaban las autoridades y gran número de sus amigos políticos.

Al llegar al Hotel de Londres, donde se hospeda, conferenció largamente con el señor Dato.

El señor Silvela ha recibido una carta de don Alejandro Pidal poniéndose incondicionalmente al lado del Gobierno.

El señor Silvela ha salido para Miramar á las doce.

Conflicto solucionado

Madrid 30 á las 4'50 t. (Recibido el 1 á las 4 m).

San Sebastián. - Al salir el señor Silvela para Miramar dijo que había quedado acordada en principio la solución de la crisis, pero que no convenia lanzar nombres.

Dicho señor no regresará á Madrid hasta que juren los nuevos ministros.

Se propone conferenciar por telegrama con algunos personajes, con objeto de consultarles. La crisis será reducida.

El señor Dato regresará mañana á Madrid.

Los harineros

Madrid 30 á las 6'50 n.

En estos momentos se está reuniendo la Asamblea de Harineros, en el local que ocupa la Cámara de Comercio.

Preside el acto don Pedro Miquel, iniciador del pensamiento. Circulan varias candidaturas para la formación de la mesa definitiva.

La impresión general es de que las sesiones durarán de 4 á 5 días y de que las marcadas diferencias entre los representantes del litoral con los del interior, darán lugar á vivas discusiones.

Los representantes del litoral han pedido audiencia al señor Villaverde, para solicitar que no rija la modificación de los derechos arancelarios para las consignaciones hechas en el extranjero antes de publicarse la Real orden.

Una noticia

Madrid 30 á las 9'40 n.

Háblase de haberse recibido un telegrama particular de cierto personaje autorizado, que se halla hoy en San Sebastián, que dice que la crisis se limitará á sustituir al general Polavieja por el señor Azcárraga ó Marin.

Solución de la crisis

Madrid 30 á las 9'45 n.

San Sebastian. - A las cinco de esta tarde han conferenciado los señores Silvela, Martínez Campos, Dato y Marqués de Pidal.

Más tarde el señor Silvela conferenció por teléfono con el señor Azcarraga, este aceptó la cartera de guerra cuyo cargo jurará el lunes.

La crisis se ha limitado á la sustitución de Polavieja.

Más sobre la crisis

Madrid 30 á las 10 n. 10'05 t.

Acabo de hablar con el señor Azcárraga quien me ha confirmado haber aceptado la cartera de guerra.

Me ha dicho que en la conferencia telefonica que había celebrado con el señor Silvela, éste le había rogado que aceptase, añadiéndole que la Reina cree que para sustituir al señor Polavieja debe ser una persona de prestigio, interesándose para que la acepte V.

El señor Azcárraga acepta la cartera sin condiciones de ninguna clase, pero como reconoce la necesidad que hay de hacer economías hará todas las pueda sin desorganizar ni perjudicar al Ejército.

No ha ido á San Sebastián con motivo de tener que presidir mañana el Consejo Supremo de Guerra.

Dos noticias

Madrid 30 á las 10'10 n.

Mañana por la tarde se reunirá el Consejo Supremo de Guerra para dictar sentencia contra el general Jáudenes, creyéndose que se le separará del Ejército.

El banquero señor Vogel, ha entregado hoy al Tesoro en nombre de Alemania, los 25 millones de pesetas, estipuladas para la cesión de las Carolinas.

Mencheta

TEATRO-CIRCO BALEAR

Funciones para hoy domingo Por la tarde á las tres y media.

La fiesta de San Antón. - Carmela. - Mari Juana.

Por la noche á las ocho y media. - Mari Juana. - El Santo de la Isidra. - La fiesta de San Antón.

Entrada general, 0'50 pesetas. - Media entrada, 0'30 id.

PLAZA DE TOROS DE PALMA Variado espectáculo de novedad para el domingo 1.º de Octubre de 1899.

AGENCIA INTERNACIONAL

Rambla de Santa Mónica, 12

◊ **BARCELONA** ◊

Esta agencia en combinación con la casa
ESPRES VILLALONGA
 DE BUENOS AIRES, RIO JANEIRO, ETC.

Se encarga de remitir á la América del Sur equipajes y toda clase de encomiendas y mercancías sea cual fuere el punto de destino; con la mayor rapidez y economía.

NOTA: Se facilitan informes sobre el servicio directo de pasajeros, equipajes, encomiendas, etc. de Buenos Aires hasta Valparaiso, Santiago de Chile, etc., via terrestre por la cordillera de los Andes

COMBINACION VILLALONGA

UNICA SUCURSAL EN LAS BALEARES

Centro de Anuncios-Plaza de Santa Eulalia-Número 10, Palma

Esta sucursal se cuida de la documentación necesaria del pasajero.

PAPELES PARA CAJONES DE HIGOS

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2, Palma—y en las sucursales de Inca, Rectoría 12 y Manacor, Besch 8, á los siguientes precios:

PAPEL ALISADO

Para 1000 cajones de arroba	10 pts.
> 1000 id. de 1½ id.	7'50 >
> 1000 id. de 1¼ id.	5'50 >
> 1000 id. de 1⅓ id.	4'50 >

OBRAS NUEVAS

Tratado completo del Naranja
 con un apéndice sobre el Limonero Cidra, Bergamote y Limetero, por don Bernardo Giner Aliño.
 Precio 6 pesetas.

Química Agrícola
 Tratado de Abonos por don Bernardo Giner Aliño.
 Precio 6 pesetas.

El Olivo y el Aceite

Cultivo del Olivo, Extracción, Purificación y Conservación del Aceite, por A. Aloi.
 Precio, 2 pesetas.

LUCHANA

—
 POR
PEREZ GALDÓS
 Precio: 2 pesetas.
 De venta, en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

Blanco y Negro

En esta Administración se hallan de venta todos los números de la importante revista madrileña *Blanco y Negro*, excepto los siguientes que se hallan agotados:

2, 75, 131, 132, 134, 151, 166, 192, 194, 195, 196, 197, 205, 206, 229, 236, 24, 245, 247, 249, 329,, 348 y 365.

Juan Valera

Morsamor

Peregrinaciones heroicas y lances de amor y fortuna de Miguel de Zuberos y Tiburcia de Simanonda.
 Precio: 4 pesetas.
 De venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2

PALMA.—Imprenta de Amengual y Muntaner